
QUELQUES CHIFFRES 
situation actuelle des 5 districts

Départements
Loire 

Atlantique
Maine &
 Loire

Mayenne Sarthe Vendée TOTAL

454 296 235 243 318 1546
FFF/LIGUE 4 1 1 1 7
DISTRICT SENIORS 3 2 2 5 12
DISTRICT JEUNES 7 5 7 6 4 29
TOTAL en NBRE 11 9 10 9 9 48

TOTAL en % 2,40% 3% 4,20% 3,70% 2,80% 3,10%

EFFECTIFS FEMININES

EFFECTIF TOTAL ARBITRES



EVOLUTIONS DES LICENCES 
ARBITRES FEMMES

Saison 2016‐2017 2017‐2018 2018‐2019 EVOL 2017‐2019
Département
Loire Atlantique  11 13 11 idem
Maine & Loire 3 5 9 + 200 %
Mayenne 11 12 10 ‐ 9,10 %
Sarthe 4 5 9 + 125 %
Vendée 11 9 9 ‐ 18,20 %
TOTAL 40 44 48 + 20 %

Part du Maine & Loire 7,50% 11,40% 18,70%

Nombre licences arbitres femmes



Avez‐vous été joueuse ?  « Non jamais »

Combien de match avez‐vous arbitré depuis votre 
examen ? « 9 »

Qu’est ce que l’arbitrage vous a appris pour le 
moment ? « Je suis sortie de ma réserve en allant au 
devant des gens. Cela m’aide également à prendre un 
peu plus confiance en moi »

Que diriez vous aux autres femmes pour venir à 
l’arbitrage ? « Qu’elles n'hésitent pas à s’inscrire à la 
formation. L’arbitrage permet d’avoir une autre vision 
du jeu  que celle plus classique du joueur ou du 
spectateur. »

Recommanderiez vous cette formation à des femmes 
de votre entourage ?  « oui bien sur ! »

Audrey CHASSERIO – 27 ans
Reçue à la 1ère session en octobre
Club d’appartenance :  Beaupreau La Chapelle



Nora ZEDRI – 18 ans
Reçue à la 1ère session en octobre
Club d’appartenance :  Angers SCO

Avez‐vous été joueuse ?  « Non jamais »

Combien de match avez‐vous arbitré depuis votre 
examen ? « 9 »

Qu’est ce que l’arbitrage vous a appris pour le 
moment ? « Cela m’a appris à prendre plus de 
responsabilité, de rester neutre et patiente. J’ai  plus 
confiance en moi »

Que diriez vous aux autres femmes pour venir à 
l’arbitrage ? « Que si on aime le foot et le sport  c’est 
une expérience à avoir »

Recommanderiez vous cette formation à des femmes 
de votre entourage ?  « oui »



Léa VIOLIN – 17 ans
Reçue à la 1ère session en octobre
Club d’appartenance :  Baugé EA Baugeois

Avez‐vous été joueuse ?  « Oui, depuis bientôt 4 ans 
je le suis encore, même si je ne joue pas beaucoup  »

Combien de match avez‐vous arbitré depuis votre 
examen ? « 5 pour le moment car je me suis blessée »

Qu’est ce que l’arbitrage vous a appris pour le 
moment ? « L’arbitrage m’a appris le contrôle de soi 
face aux joueurs qui peuvent parfois nous énerver, 
mais aussi de l’autorité. Grâce à l’arbitrage j’ai aussi 
une vision différente du footall »

Que diriez vous aux autres femmes pour venir à 
l’arbitrage ? « Rien en particulier. Je les conseillerais  
à arbitrer un match pour se tester et si c’est 
concluant qu’elles foncent  s’inscrire à la formation. »

Recommanderiez vous cette formation à des femmes 
de votre entourage ?  « oui, surtout avec la nouvelle 
formule (coupure entre la pratique, théorie et 
l’examen ! »



Avez‐vous été joueuse ?  « oui  je le suis encore 
depuis 8 ans »

Combien de match avez‐vous arbitré depuis votre 
examen ? « 1 seul pour le moment  (examen de 
février)»

Qu’est ce que l’arbitrage vous a appris pour le 
moment ? «Mon objectif durant cette formation 
était d’avoir des connaissances sur les  lois du jeu. En 
tant que joueuse cela m’a permis d’avoir une 
meilleure compréhension sur les décisions de 
l’arbitre.»

Que diriez vous aux autres femmes pour venir à 
l’arbitrage ? « L’arbitrage c’est une leçon de vie, c’est 
apprendre le respect et l’équité. C’est être capable 
de prendre des décisions »

Recommanderiez vous cette formation à des femmes 
de votre entourage ?  « oui cela fait grandir et 
améliore la confiance en soi »

Claire PETIT – 34 ans
Reçue à la 3ème session en janvier/février
Club d’appartenance :  Saumur O. FC


